

Содержание

ПУБЛИКАЦИИ

РУССКАЯ ПРАВОСЛАВНАЯ ЦЕРКОВЬ В ЭПОХУ СРЕДНЕВЕКОВЬЯ	
<i>Морозов Б. Н.</i> Сказание об Успенском монастыре в Александровской слободе	5
РУССКАЯ ПРАВОСЛАВНАЯ ЦЕРКОВЬ В XX ВЕКЕ	
Протоколы заседаний Томского епархиального съезда, прошедшего 1–3 марта 1927 года	32
<i>Петрова Т. Г.</i> (Вологда). Документы о закрытии Глушицкого Сосновецкого Дионисиева монастыря (Из личных материалов председателя ликвидационной комиссии И. И. Чуркина)	65

ИССЛЕДОВАНИЯ

<i>Булывев А. А.</i> Из истории русско-греческих церковных и культурных взаимоотношений 2-й половины XIV столетия (судьба святителя Дионисия Суздальского)	87
<i>Французова Е. Б.</i> Деисусные чины в храмах Псковской земли XVI в.: местные особенности и общенациональные тенденции (по данным письменных источников)	122
<i>Гайлит О. А.</i> (Омск). Вести, пророчества, чудеса: К вопросу о религиозных сюжетах в слухах 1920–1930-х годов	142
<i>Шкаровский М. В.</i> (Санкт-Петербург). Русская Православная Церковь и власовское движение	150
<i>Обозный К. П.</i> (Псков). Народное образование, Псковская миссия и церковная школа в условиях немецкой оккупации северо-запада России	176

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

К 600-ЛЕТИЮ ПРЕСТАВЛЕНИЯ МИТРОПОЛИТА КИЕВСКОГО И ВСЕЯ РУСИ СВЯТИТЕЛЯ КИПРИАНА	209
К 600-ЛЕТИЮ ПРЕСТАВЛЕНИЯ ПРЕПОДОБНОГО САВВЫ СТОРОЖЕВСКОГО	
<i>Аверьянов К. А.</i> Преподобный Савва Сторожевский: «белые пятна» биографии	212
К 450-ЛЕТИЮ ПРЕСТАВЛЕНИЯ ПРЕПОДОБНОГО МАКСИМА ГРЕКА	
<i>Синицына Н. В.</i> Новые данные о российском периоде жизни преподобного Максима Грека (материалы для научной биографии)	221
К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ СМЕРТИ КНЯГИНИ Н. Б. ШАХОВСКОЙ (1825–1906)	
<i>Максимова Л. Б.</i> Княгиня Наталья Борисовна Шаховская и основанная ею община «Утоли моя печали»	237

КРИТИКА, БИБЛИОГРАФИЯ, НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Диссертации на темы русской церковной истории, защищенные в научных учреждениях Российской Федерации в 2004–2005 годах	243
НОВЫЕ КНИГИ	
<i>Алексеев А. И.</i> (Санкт-Петербург) — Пигин А. В. Видения потустороннего мира в русской рукописной книжности	255
<i>Игумен Митрофан (Шкурин)</i> (Липецк) — Макарий (Веретенников), архим. Святая Русь: Агиография. История. Иерархия	263
НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ	
<i>Аверьянов К. А.</i> Конференция «Сакральная география и традиционные этнокультурные ландшафты народов Европейского севера России»	266
<i>Аверьянов К. А.</i> XXVI Международный семинар «От Рима к Третьему Риму»	269
ЮБИЛЕИ	
Юбилей Нины Васильевны Сеницыной	271
Список научных трудов Н. В. Сеницыной	273
Юбилей Юрия Дмитриевича Рыкова	280
Список научных трудов Ю. Д. Рыкова	282
Юбилей архимандрита Макария (Веретенникова)	289
Юбилей Воронежской духовной школы	292
Указатель материалов, опубликованных в журнале «Вестник церковной истории» в 2006 году	295



Contents

PUBLICATIONS

RUSSIAN ORTHODOX CHURCH IN THE MIDDLE AGES

Morozov B. N. The Legend of the Uspensky Monastery in Alexandrovskaya Sloboda

RUSSIAN ORTHODOX CHURCH IN THE 20th CENTURY

Record of the Proceedings of Tomsk Eparchial Congress Held March 1 to 3, 1927

Petrova T. G. (Vologda). Documents on Closing Down the Glushitsky-Sosnovetsky Monastery of Saint Dionysius (Taken from the private materials of I. I. Churkin, Chairman of liquidation committee)



RESEARCH ARTICLES



Bulychev A. A. On the History of the Russian-Greek Ecclesiastical and Cultural Relations in the Second Half of the 14th Century (Career of the Holy Bishop Dionysius of Suzdal)

Frantsuzova E. B. Deisis Compositions in Churches of the Pskov Land in the 16th Century: Local Peculiarities and Common Trends (Evidence of Written Sources)

Gailit O. A. (Omsk). Tidings, Prophecies, Miracles: Religious Subjects in the Rumours of the 1920–1930s

Shkarovskiy M. V. (St.-Petersburg). Russian Orthodox Church and the Vlassov Movement

Oboznyi K. P. (Pskov). The Pskov Orthodox Mission and Parish Schoolship under the German Occupation of North-West of Russia

MEMORABLE DATES

600 YEARS SINCE THE DECEASE OF ST. CYPRIAN, METROPOLITAN OF KIEV AND ALL RUSSIA

600 YEARS SINCE THE DECEASE OF ST. SAVVA STOROZHEVSKY

Averyanov K. A. Saint Savva Storozhevsky: «White Spots» in His Biography

450 YEARS SINCE THE DECEASE OF ST. MAXIMUS THE GREEK

Sinitsyna N. V. New Data on the Russian Period of the career Saint Maximus the Greek

100 YEARS SINCE THE DECEASE OF PRINCESS N. B. SHAKHOVSKAYA

Maximova L. B. Princess Natalia Borisovna Shakhovskaya and her foundation, «Utoli moya pechali» orthodox community



CRITICISM, BIBLIOGRAPHY, ACADEMIC LIFE

Dissertations on Church History Defended in 2004–2005

NEW BOOKS

Alexeyev A. I. (St.-Petersburg).— Pigin A. V. Visions of the Other World in Russian Manuscript Tradition
Hegumen Mitrophan (Shkurin) (Lipetsk) — Makarii (Veretennikov), Archimandrite. Holy Rus': Hagiography. History. Hierarchy

ACADEMIC LIFE

Averyanov K. A. Conference on Sacred Geography and Traditional Ethnocultural Landscapes of the Nations of Russia's European North
Averyanov K. A. 26th International Colloquium «From Rome to the Third Rome»

JUBILEES

Anniversary of Nina Vasilyevna Sinitsyna
List of Research Works by N. V. Sinitsyna
Anniversary of Yuri Dmitrievich Rykov
List of Research Works by Yu. D. Rykov
Anniversary of Archimandrite Makarii (Veretennikov)
A Jubilee of the Voronezh Spiritual School

Index of Materials Published in the «Vestnik cerkovnoy istorii» in 2006

